

**Übersetzen Sie den folgenden Text in klassische lateinische Prosa!**

Unverwundbar ist nicht, wonach man nicht schlägt, sondern was man nicht verletzt: an Hand dieses Kennzeichens werde ich dir den Weisen vor Augen führen. Besteht etwa ein Zweifel, dass das eine zuverlässigere Kraft ist, was nicht besiegt wird, als das, was nicht herausgefordert wird, während Kräfte ohne Erprobung zweifelhaften Wertes sind, hingegen das, was alle Angriffe abgewiesen hat, mit Recht für verlässlichste Festigkeit gehalten wird?

So, sollst du wissen, ist der Weise von besserem Wesen, wenn ihm kein Unrecht schadet, als wenn ihm keines geschieht. Und jenen nenne ich einen tapferen Mann, den weder Kriege beugen noch feindliche Macht erschreckt, wenn sie naht, und nicht den, der unter trägen Völkern ein behagliches Privatleben führt. Das also behaupte ich: der Weise gibt sich keinem Unrecht preis. Daher ist es gleichgültig, wieviele Geschosse auf ihn geschleudert werden, da er von keinem zu verwunden ist. Wie die Härte mancher Steine für das Eisen unüberwindlich ist und der Diamant (adamas, - ntis) weder geschnitten noch zerschlagen noch abgenutzt werden kann, sondern das, was ihn angreift, abstumpft, wie manches vom Feuer nicht verzehrt werden kann, sondern, von der Flamme umlodert, seine Gestalt und Kraft bewahrt, wie manche in die hohe See hinausragende Klippen die Meereswogen brechen und selber keine Spuren der Naturgewalt erkennen lassen, obwohl sie ihr so viele Jahrhunderte ausgesetzt sind, so ist die Seele des Weisen fest und hat die Kraft gesammelt, dass sie vor Unrecht so sicher ist wie das, was ich zum Vergleich vorgebracht habe.

"Wie also? Wird es keinen geben, der dem Weisen Unrecht zu tun versucht?" Man wird es versuchen, aber es wird ihm nichts anhaben: zu großer Abstand nämlich hält ihn von der Berührung mit Unterlegenem fern, als daß irgendeine schädliche Gewalt bis zu ihm ihre Wirkung vordringen lassen könnte. Auch wenn Machthaber, mit Befehlsgewalt ausgestattet und stark durch die Zustimmung ihrer Untergebenen, zu schaden versuchen, werden ihre Angriffe unterhalb ihres Zieles, der Weisheit, zusammenbrechen, wie Geschosse, die von Bogen oder Wurfgeschützen in die Höhe geschleudert werden und dennoch unterhalb des Himmels umbiegen, obwohl sie über den Gesichtskreis hinausfliegen.